

## **Países de lenguas ibéricas sinopsis**

### **F. Álvaro Durántez Prados**

Las afinidades lingüísticas y culturales entre los países iberoamericanos propiciaron desde mediados del siglo XX la articulación de esquemas y organismos de cooperación entre los países de lenguas española y portuguesa de América y Europa, como la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) o la Organización Iberoamericana de Seguridad Social (OISS). Este proceso alcanzó su punto álgido con la institucionalización de la Conferencia Iberoamericana en 1991 y con la creación de su Secretaría General (SEGIB) en 2005.

Sin embargo, esas mismas afinidades lingüístico-culturales que dieron sentido a un espacio iberoamericano –euroamericano– son las que han seguido operando entre la generalidad de los países de lenguas ibéricas del mundo en todos los continentes. En 1996 se instituyó la Comunidad de Países de Lengua Portuguesa (CPLP) y muy pronto se reveló que compartía principios, objetivos y referentes identitarios con la Comunidad Iberoamericana, siendo estas dos grandes asociaciones de países las Comunidades de base cultural más cercanas en todo el escenario internacional.

El académico español Frigdiano Álvaro Durántez Prados se destacó desde los años 90 del pasado siglo por estudiar y poner de relieve esta realidad, y por impulsar en ámbitos oficiales y extraoficiales ese acercamiento entre todos los países iberófonos.

### **Paulo Speller**

Hablar del mundo “iberófono” significa contemplar una historia de gran riqueza cultural basada en gran medida en los vínculos lingüísticos.

Las relaciones entre los países de la iberofonía, da cuenta de una larga historia y trayectoria africana, europea, americana, asiática que se define por aspectos fundamentales de la historia de la humanidad. Una historia de encuentros y desencuentros que hoy se manifiesta en migraciones e intensos intercambios culturales, nuevas culturas, como las afro- descendientes, culturas europeas que concentran un gran mestizaje e hibridación y sobre todo basada en una intensa relación de lenguas compartidas.

Desde agosto de 2014, en la XXIV Conferencia Iberoamericana de Educación, celebrada en México DF, los Países Africanos de Lengua Portuguesa (PALOP) pasan a formar parte de la OEI como miembros observadores.

Todo ello en un nuevo momento histórico con grandes retos y desafíos, pero también oportunidades para la interacción con múltiples facetas, muchas que tienen que tienen una gran dimensión basada en la educación, la cultura y la ciencia, en los intercambios académicos, técnicos, científicos, de redes de cooperación cultural, nuevas dinámicas más ricas, más diversas, más complejas y más desafiantes para una organización

internacional como la OEI que lleva casi 70 años trabajando por la cooperación educativa, científica y cultural.

### **Bruno Caldeira**

El día **1 de junio** se celebra el **507º aniversario** de la **carta foral de Bemposta do Campo** (Portugal), firmada por el Rey D. Manuel I. Y el **Ateneo de Madrid** recibe la primera presentación pública del **Fórum Isibraia**.

Apresentación del manifiesto de Fórum Isibraia - movimiento cívico y cultural tiene como gran objetivo la creación de espacios de pensamiento, cultura y innovación social sobre las **relaciones luso-españolas**, la **Lusofonía** y la potencialidad del **bloque de los países de lenguas portuguesa y española**, junto con sus **espacios históricos** en el mundo.